

**PROCLAMA DE JOSÉ BERNARDO TAGLE AL ENTREGAR
EL MANDO SUPREMO DEL ESTADO,
21 DE AGOSTO DE 1822**

Peruanos:

Al entregar hoy el mando supremo del Estado a S. E. el Protector de la libertad del Perú, mi corazón se llena de la más grata complacencia por estar persuadido de que he dedicado todos mis desvelos a la conservación de vuestra independencia, y que al Excmo. Señor Protector animan iguales sentimientos manifestados tantas veces y con tanto interés a favor de vuestra causa. Mi salud quebrantada no me permite una seria contracción a las complicadas atenciones del gobierno; más siempre que la defensa de la patria reclame mi espada, se empleará al momento en su servicio contra los españoles que aún persisten en el temerario empeño de volvernos a esclavizar. Nuestra unión, peruanos, subsista como garante de nuestra felicidad; ya se acerca el tiempo en que debe instalarse dignamente el Congreso; el Protector ansia por este momento y está decidido a acelerarlo; entre tanto él gobernará a los pueblos con el amor y dignidad que inspiran sus virtudes, y si el enemigo osase acercarse a nuestros muros, guiará nuestro Ejército a la victoria, y renovará las grandiosas jornadas de Chacabuco y Maipú.

El Marqués de Trujillo